







Redes para la innovación agroalimentaria sostenible en el Mediterráneo

MedSNAIL

Boletín núm. 5 - Junio 2023

MedSNAIL es un proyecto financiado por el Programa ENI CBC MED, cuyo objetivo principal es impulsar el Desarrollo sostenible de las Pymes del sector de la agroalimentación desde un punto de vista social y medioambiental, a través de la puesta en valor de productos euro mediterráneos cultivados conforme a un enfoque "slow" y de principios de corto recorrido. Para ello, MedSNAIL ofrecerá consultoría, apoyo y formación a los actores locales, y promoverá los clústeres de productos y productores tradicionales en el área de cooperación del proyecto.

















Campaña informativa sobre consumo responsable

El partenariado MedSNAIL ha finalizado la Campaña Informativa sobre Consumo Responsable, que se ha desarrollado durante los últimos meses tanto a nivel internacional, a través de los canales oficiales del proyecto, como a nivel local, a través de los canales propios de cada socio en sus lenguas locales.

A continuación, una lista con algunos de los artículos publicados en el marco de la campaña, centrada en el <u>Arca del Gusto de Slow Food</u>, un programa que recorre el mundo recogiendo pequeños productos de calidad procedentes de las culturas, la historia y las tradiciones de todo el mundo, y al que se han añadido unos 50 productos gracias al proyecto MedSNAIL.

El Arca del Gusto de Slow Food recorre el Mediterráneo gracias al proyecto MedSNAIL

Campaña MedSNAIL sobre alimentación BUENA: descubre el Arca del Gusto

Campaña MedSNAIL sobre alimentación LIMPIA: descubre el Arca del Gusto

Campaña MedSNAIL sobre alimentación JUSTA: descubre el Arca del Gusto

Para descubrir los productos de cada país incluidos en el Arca del Gusto, puedes acceder a las fichas de producto a través de los siguientes enlaces: <u>España, Túnez, Malta, Jordania</u>, <u>Líbano, Palestina</u>, y el <u>artículo global</u> publicado por la Fundación Slow Food en su sitio web.



MedSNAIL en Jordania

Aquí se muestran algunos ejemplos de las fichas de producto diseñadas en el marco de la campaña para la valorización del patrimonio agroalimentario de Balqa', Jordania.

MedSNAIL en Jordania: la protección de la biodiversidad en Jordania a través del programa Arca del Gusto de Slow Food



MedSNAIL en Palestina

Aquí se muestran algunos ejemplos de las fichas de producto diseñadas en el marco de la campaña para la valorización del patrimonio agroalimentario de Jenin, Palestina.

MedSNAIL en Palestina: la protección de la biodiversidad en Palestina a través del programa Arca del Gusto de Slow Food

MedSNAIL en Líbano: testimonios

La <u>Unidad de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible (ESDU)</u> de la Universidad Americana de Beirut (AUB) ha organizado dos eventos en forma de "mercados simulados", uno en cada una de las regiones piloto de MedSNAIL en Líbano, Bekaa Occidental y Chouf, para conocer a los productores que participan en el proyecto y familiarizarse con sus productos.

El primer Mercado Simulado se celebró el 1 de marzo de 2023 en Kamed El Loz, el hub seleccionado para la región de Bekaa Occidental, y contó con la participación de unos 12 productores diferentes -predominantemente mujeres-, procedentes de toda la región. El segundo mercado simulado se celebró el 17 de marzo de 2023 en Eco Khaleh, el hub seleccionado para la región de Chouf, y contó con la participación de unos 16 productores, también mayoritariamente mujeres.



MedSNAIL en España: testimonios

En esta nueva edición del boletín conoceremos dos nuevos testimonios de dos mujeres profesionales del sector agroalimentario que trabajan en el Valle del Andarax, área piloto de MedSNAIL en Andalucía.



En primer lugar, tuvimos la oportunidad de conocer el trabajo de Estefanía en el Cortijo El Cura, un ejemplo de diversificación empresarial que demuestra cómo se pueden encontrar sinergias entre la producción de alimentos ecológicos y el turismo sostenible a través de actividades educativas y de sensibilización.

También podemos escuchar el testimonio de Araceli, productora de meloja, un producto típico del Valle del Andarax que ya apenas se produce en la comarca.



Eventos MedSNAIL



MedSNAIL en Malta debate en una reunión con líderes locales los principales retos y oportunidades del sector agroalimentario en la isla de Gozo.

GRDF ha organizado una reunión con algunos agentes clave presentes en el territorio e implicados en MedSNAIL para debatir

la actuación del proyecto en Gozo. Durante la reunión se plantearon cuestiones como la pobreza rural (que afecta sobre todo a las mujeres), la pérdida de variedades locales, la limitada capacidad de inversión de los empresarios rurales o la falta de formación en sostenibilidad socioambiental, planificación empresarial y estrategias de marketing. Asimismo, se destacaron las múltiples oportunidades que ofrece el territorio y las iniciativas, por ejemplo, en materia de vacaciones gastronómicas, turismo sostenible y el rico calendario de la isla en relación con ferias agroalimentarias y otros eventos similares.



MedSNAIL en Túnez organiza una serie de actividades educativas en sus áreas piloto

La primera de las actividades tuvo lugar durante la Jornada de Puertas Abiertas de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Sfax. El objetivo del equipo de MedSNAIL en Túnez era concienciar sobre los productos alimenticios culturales tradicionales y sus beneficios para la salud; contribuir a aumentar la demanda de productos artesanales locales, ecológicos y/o tradicionales e introducir los productos alimenticios rurales en las regiones urbanas.

La segunda actividad educativa corrió a cargo de la biblioteca itinerante y pública de Kerkennah, en colaboración con la Asociación Al-Majarra y la guardería Ennokhba de Kerkennah. Durante este acto, el equipo de MedSNAIL en Túnez tuvo la oportunidad de dirigir un taller educativo para concienciar a los niños sobre la importancia de una alimentación sana y darles las herramientas necesarias para tomar buenas decisiones en materia de alimentación.

Para saber más.



MedSNAIL en Líbano desarrolla sesiones de formación para aumentar la capacidad de sus productores y chefs involucrados en el proyecto

El equipo MedSNAIL de la Unidad de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible (AUB) organizó un taller que funcionó como un evento de creación de redes para presentar a los productores de Chouf y Bekaa Occidental a los chefs de esas regiones y de otras, así como para aumentar la concienciación y la visibilidad sobre los productos del Arca del Gusto del Líbano.

Para saber más.

Otra de las sesiones de formación impartidas por ESDU-AUB promovió la seguridad alimentaria y el marketing digital entre agricultoras y mujeres productoras de Bekaa Occidental y Chouf. Las sesiones tenían como objetivo educar y equipar a los participantes con las últimas técnicas y prácticas para garantizar la seguridad y la calidad de los productos.



MedSNAIL en España organiza un mercado de productores en Andalucía para sensibilizar sobre el consumo local

La Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP), en el marco de MedSNAIL, ha participado en la decimosexta edición de la Feria del Vino de Laujar de Andarax, organizada por su Ayuntamiento los días 29 y 30 de abril de 2023. La participación del proyecto se ha materializado en un stand dedicado a los productos típicos del Valle del Andarax. Este stand ha permitido poner en valor el sistema agroalimentario de la comarca y fomentar la proximidad entre los ciudadanos y los productores y agricultores locales.

Para saber más.



MedSNAIL en Túnez presta asistencia técnica a los agricultores de la zona de Sfax/Agareb

Mediante visitas técnicas sobre el terreno, se debatieron cuestiones como la producción sostenible o las variedades locales. Además, se realizó una demostración sobre el terreno de la preparación del suelo para resistir a la sequía y de la técnica de siembra.

PARTENARIADO

MedSNAIL reúne a 7 Socios de 7 países diferentes:

- Federación Andaluza de Municipios y Provincias (SOCIO LÍDER) (ES)
- Fundación Slow Food para la Biodiversidad (IT)
- Universidad Americana de Beirut (LB)
- Sociedad para el Desarrollo de la mujer rural (RWDS) (PS)
- Universidad de Sfax (TN)
- Comité Regional de Gozo (MT)
- Mujeres para el Desarrollo Cultural (Namaa) (JO)





Fondazione Slow Food per la Biodiversità ONLUS











Saber más









Este proyecto está financiado por la Unión Europea bajo el Programa ENI CBC MED. MedSNAIL (Redes sostenibles para agroalimentación líder en el Mediterráneo) es un proyecto que intenta fomentar la generación y el desarrollo de cadenas de valor agroalimentarias tradicionales a pequeña escala, combinando la mejora de potencialidades de mercado y sustentabilidad socioambiental. El proyecto MedSNAIL está en marcha desde septiembre de 2018 y tendrá una duración de 36 meses. Cuenta con un presupuesto total de 2.028.807,74 €, y una Aportación ENI de 1.825.926,97 € (90%)

Socio líder:

FAMP - Federación Andaluza de Municipios y Provincias,
Para más información contactar con: medsnail@famp.es, tel +0034954659756

Este documento ha sido producido con la asistencia financiera de la Unión Europea bajo el Programa de la Cuenca del Mar Mediterráneo ENI CBC. El contenido de este documento es responsabilidad exclusiva de la FAMP y en ningún caso puede considerarse que refleja la posición de la Unión Europea o de las estructuras de gestión del Programa.

¿Quieres cambiar cómo recibir estos e-mails?

puedes actualizar tu configuración o darte de baja de esta lista.